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À la recherche du Paranormal

Par Madame Martie Dieperink

A la 
Recherche 
du Paranormal

Nos contemporains sont 
en recherche. Nous recherchons 

un peu de bonheur ou de relaxa-
tion et si nous avons des penchants 

religieux, nous sommes à la recherche 
de Dieu ou plutôt : du divin, comme beau-

coup l’appellent de nos jours.

Beaucoup de gens sont à la recherche de quelque 
chose, car nous ne sommes plus sûrs des valeurs tradi-

tionnelles, de celles que l’on nous a enseignées ancienne-
ment à l’église. Nous préférons nous lancer dans une recher-

che personnelle, à l’exploration de nouvelles régions.
Il y a de la vérité dans la recherche. La Bible nous promet : « 

Cherchez et vous trouverez. » Je l’ai fait moi-même. Moi aussi j’étais 
pour bien des années une de ces personnes nombreuses qui cher-

chent.

Nous vivons dans un temps où toutes sortes de nouvelles 
perspectives nous sont ouvertes. Nous pouvons acheter tou-

tes sortes de livres intéressants sur des sujets dont nous 
n’avions jamais entendu parler auparavant, comme : la 

réincarnation, des Expériences de Mort Imminente 
ou la guérison de maladies par un transfert d’éner-

gie. On entend parler d’expériences avec des an-
ges ou des esprits guides. Un service à l’église, 

n’est-il pas extrêmement ennuyant ou terne 
comparé à tout cela ? Beaucoup de gens, 

déçus, se demandent ce qu’ils trou-
vaient jadis d’intéressant dans une 

église. Qu’est-ce que nous y avons 
ressenti? Il semble qu’actuelle-

ment nous pouvons commen-
cer à nous satisfaire d’une 

joie qui satisfait notre 
cœur. Et pour satisfaire 

notre faim spirituelle 
nous pouvons ache-

ter des livres dans 
un Centre du 
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Beaucoup de 
gens sont à la 
recherche de 
quelque chose, 
car nous ne som-
mes plus sûrs des 
valeurs traditionnel-
les, de celles que l’on 
nous a enseignées an-
ciennement à l’église. 
Nous préférons nous lan-
cer dans une recherche 
personnelle, à l’exploration 
de nouvelles régions.
Il y a de la vérité dans la re-
cherche. La Bible nous promet 
: « Cherchez et vous trouverez. 
» Je l’ai fait moi-même. Moi aus-
si je fus pour bien des années une 
de ces personnes nombreuses qui 
cherchent.
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Nouvel Âge ou bien nous pouvons nous rendre 
à une foire du paranormal. Il existe une soif im-
mense d’expériences paranormales qui dépas-
sent les perceptions normales des sens. 

Mais la question qui se pose est : qu’espé-
rons-nous trouver, au fond, dans le paranor-
mal ? Est-ce que nous trouvons réellement ce 
que nous cherchons? Nous entendons souvent 
que dans le monde du paranormal nous de-
vons séparer l’ivraie du bon grain. Ceci impli-
que que l’on devrait être conscient des dangers 
cachés. En effet nous devrions très bien savoir ce 
que nous faisons en entrant dans ce monde in-
connu. C’est pourquoi la question centrale que 
nous posons dans cet article est : Quelles forces 
contactons-nous dans le monde alternatif para-
normal ? Nous font-elles du bien ou sont-elles 
nuisibles ? A quelles sortes d’influences nous ex-
posons-nous ?

Incertitude
Les thérapeutes de ce monde alternatif ne 

donnent aucune certitude à propos de notre des-
tinée finale. L’hypno-thérapeute Van der Heide 
écrit dans le « Paranormal Journal » (août ’99) « 
Bienvenue dans la Foire Paranormale de « View 
». Depuis de nombreuses années « View » a or-
ganisé des Foires bien visitées du paranormal et 
de soins de santé. Tout est orienté vers des théra-
pies et soins spirituels, paranormaux et alterna-
tifs. Tous les visiteurs et les travailleurs dans les 
domaines alternatifs cherchent le facteur X dans 
la vie. Pourtant personne ne possède une sages-
se absolue. Nous parlons d’esprits, de maisons 
hantées, de chakras, d’anges gardiens, de clair-
voyance, de magnétisme, de foi, d’étoiles, de 
sphères, mais personne ne sait vraiment com-
ment la Vie, l’Esprit, le Cosmos sont composés 
exactement. Personne ne sait exactement ce que 
Dieu, Jésus, Marie, Allah ou Krishna pensaient, » 
dit Van der Heide.

Cet aveu franc suscite diverses questions. Que 
cherchons-nous dans une foire paranormale si 
de fait nous ne recevons pas de réponses claires 
à nos questions les plus profondes et vitales à 
propos de la vie ? N’est-ce pas dangereux de faire 
affaire avec des forces qui nous sont inconnues? 
Supposons que nous finissions dans des sables 
mouvants et que nous nous y enfoncions? Cha-
que fois que nous partons pour une destination 
inconnue, nous prenons des mesures de pruden-

ce. Nous prenons par exemple une carte routière 
avec nous afin de pouvoir trouver le chemin.

Alors ne serait-il pas nécessaire de prendre 
des précautions lorsque nous entreprenons une 
exploration de régions inconnues dans le mon-
de spirituel ? Selon l’hypno-thérapeute Van der 
Heide « le mieux serait de se fier à son intuition. 
» Il écrit : « Rien ne bat votre propre intuition 
lorsqu’il s’agit de votre propre existence. La vie 
est l’art d’apprendre à écouter ses propres senti-
ments. » Mais si je voyage vers une destination 
inconnue, en me permettant d’être guidé uni-
quement par mes propres sentiments, je peux 
facilement m’égarer. 

Moi-même, j’étais une de ces personnes 
qui était habituée à prendre des décisions ba-
sées uniquement sur mes propres sentiments. 
Par exemple, je sentais intuitivement que je de-
vais me rendre en Inde pour chercher mon bon-
heur là bas. Rétrospectivement pourtant, je sais 
maintenant que ce n’était pas la bonne déci-
sion. Je sais maintenant par expérience que les 
intuitions peuvent être grandement trompeuses. 
Comme dans notre monde normal nous avons 
besoin d’un guide fiable lorsque nous partons 
pour un voyage d’exploration, il en va de même 
dans la réalité spirituelle : vous ne pouvez pas le 
faire sans un guide fiable.

Lorsque les thérapeutes alternatifs préten-
dent qu’ils ne peuvent pas sonder la vérité exac-
te, est-ce que cela implique que personne ne 
peut savoir la vérité ? Si le facteur X , Dieu, est 
amour - or même l’hypno-thérapeute Van der 
Heide parle de l’AMOUR-, est-ce qu’Il permet-
trait d’abord à une personne de rester dans le 
doute concernant son bien-être éternel ? Est-ce 
qu’Il ne nous montrerait pas le chemin de la Vie 
et ne nous fournirait-Il pas un guide de voya-
ge fiable ? Même si nous ne pouvons pas savoir 
tout avec certitude durant notre vie sur la terre, 
j’écris cet article dans l’espérance qu’une réponse 
satisfaisante à nos plus profondes questions sur 
la vie a réellement été trouvée.

Le paranormal existe
Je n’appartiens pas à ceux qui considèrent 

que tout ce qui paranormal est absurdité. Je ne 
suis pas un membre de la société des sceptiques. 
Je crois au miracle. Je crois que des forces et des 
expériences paranormales existent réellement. 

À la recherche du  Paranormal
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Aussi dans l’Église nous avons été longtemps 
trop rationalistes et nous avons donné trop peu 
d’attention aux expériences religieuses extraor-
dinaires. Beaucoup de personnes tentent main-
tenant leur chance dans le monde alternatif pa-
ranormal parce que des expériences spéciales y 
attirent l’attention; pensez seulement aux expé-
riences ‘‘Mort Imminente’’. Je suis partie pour 
l’Inde comme étudiante en théologie parce que 
dans l’Église je manquais l’expérience d’un Dieu 
vivant. J’espérais être capable de trouver cela en 
Inde en allant voir un gourou.

Pourtant non seulement les adeptes du Nou-
vel Âge redécouvrent-ils les miracles après un 
temps de rationalisme, mais des chrétiens aus-
si sont devenus plus conscients des miracles de 
Dieu auxquels la Bible réfère si souvent. Si nous 
sommes intéressés aux miracles, nous ne devons 
pas nécessairement les chercher en Extrême-
Orient ou dans le circuit alternatif, parce qu’il 
n’y a pas de meilleure place pour les trouver que 
dans la Bible. Là aussi nous rencontrons des ex-
périences extrasensorielles hors du commun. 
Pour n’en nommer que quelques-unes : La Bi-
ble parle de rêves visionnaires de Joseph et aussi 
de son habileté à interpréter les rêves des autres. 
Les prophètes ont prédit des événements futurs 
et ont prédit aussi la naissance du Messie. Des 
personnes ont vu apparaître des anges et Isaïe 
a même vu Dieu sur son trône. Il y a beaucoup 
de récits de miracles dans l’Ancien Testament et 
plus encore dans le Nouveau Testament. Jésus 
guérissait les malades, exorcisait les démons et 
même ressuscitait des morts. Même aujourd’hui, 
il arrive encore des miracles au nom de Jésus. 

Je crois aussi qu’un clairvoyant est capable de 
voir certaines choses du futur et qu’un magnéti-
seur peut guérir un mal de tête. Quoique le ter-
me « paranormal » soit une indication généra-
le d’expériences extraordinaires, je veux l’utiliser 
à partir d’ici exclusivement pour des expérien-
ces dans le circuit alternatif de clairvoyance et de 
magnétisme.

J’ai reçu l’intérêt pour le paranormal de mes 
parents. Moi-même j’étais sensible au paranor-
mal ; parfois je savais des choses d’avance ou 
j’avais des rêves prémonitoires. Une fois je rê-
vais que ma grand-mère me disait qu’elle par-
tait en voyage. Je savais par la lecture d’un livre 
sur les rêves que cela voulait dire qu’elle allait 
mourir. Et cela est arrivé. Quand je commençais 

mes études de théologie à l’université d’Utrecht 
en 1961, j’assistais aux cours du professeur Ten-
haeff, le renommé parapsychologue hollandais. 
Par beaucoup d’exemples, il essayait de prouver 
l’existence de la télépathie et de la clairvoyance. 
Clairvoyance veut dire que quelqu’un peut voir 
dans le futur. Télépathie veut dire que quelqu’un 
a un contact extra-sensoriel avec d’autres. Par 
exemple vous décidez d’appeler un ami et lors-
que vous allez vers le téléphone, cet ami vous 
appelle. Je ne trouvais pas difficile de croire que 
de telles choses étaient possibles parce que je les 
avais expérimentées moi-même.

La télépathie spontanée est assez commune. 
La plupart des gens ont expérimenté quelque 
chose de la sorte. Il y a des champs périphéri-
ques du paranormal, mais le professeur Ten-
haeff expliquait qu’il y a des gens qui ont des 
dons remarquables et qu’ils peuvent développer 
ces dons paranormaux comme font les yogis. 

En agissant ainsi vous pouvez devenir « un 
maître-reiki » et canaliser des énergies qui gué-
rissent. Van der Heide appelle chaque mère une 
magnétiseuse lorsqu’elle met sa main à l’endroit 
où son enfant a mal. Il n’y a rien d’inusité que la 
douleur disparaisse chaque fois que la mère ré-
conforte son enfant de cette manière. Pourtant 
vous ne pouvez pas, comme le fait Van der Hei-
de, comparer l’amour maternel au traitement 
d’un magnétiseur, car il s’agit de plus que cela 
lorsque nous avons affaire à un magnétiseur ou 
à un maître-reiki comme nous le verrons. 

Trois différents champs
Nous pouvons identifier différents champs 

dans le paranormal. 

1. Quelqu’un peut avoir des dons paranor-
maux remarquables comme la télépathie et la 
clairvoyance. Toutes sortes de moyens peuvent 
être utilisés pour connaître l’avenir, comme les 
lignes de la main, les cartes tarot, le livre d’I-
Ching ou l’horoscope. 

2. C’est devenu populaire de communiquer 
avec les esprits et les anges. Ces esprits peuvent 
transmettre toutes sortes d’informations et don-
ner de l’inspiration pour composer de la musi-
que ou pour écrire un livre. Contacter des esprits 
s’appelle : « channeling ». 

3. Les forces paranormales peuvent être déve-
loppées pour aider les gens (magie blanche) ou 
bien pour leur nuire (magie noire).

À la recherche du  Paranormal
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La Question clé
La plupart des gens seront d’accord que la 

magie noire est mauvaise parce qu’elle fait du 
tort aux gens. Mais est-il bon de se faire traiter 
par un guérisseur paranormal ou de consulter 
des cartes tarots ? Nous n’avons pas encore ré-
pondu à cette question. 

Le problème central est : est-ce que les mira-
cles dans la réalité paranormale alternative sont 
du même genre que les miracles de la Bible ? 
Viennent-ils de la même source ? J’ai appris dans 
les livres du Nouvel Âge qu’il n’y aurait pas de 
différence, que les miracles faits par le Christ ou 
des gourous indiens seraient les mêmes mira-
cles. La conjuration d’un gourou pour sortir une 
orange de l’air était comparée à la multiplica-
tion de nourriture par le Christ. De la même fa-
çon l’apparition d’un gourou après sa mort était 
comparée à la résurrection du Christ. C’est pour 
cela que je pensais que tous les miracles vien-
nent de Dieu. Mais la Bible parle un autre lan-
gage. Elle nous met en garde contre les puissan-
ces mauvaises, appelées démons. Elle explique 
que Satan, le démon, est leur chef. Nous som-
mes mis en garde contre des pratiques par les-
quelles nous pouvons être mêlés à des puissan-
ces mauvaises. Prenez le spiritisme par exemple, 
c’est-à-dire, la pratique de conjurer les esprits. 
(Deutéronome 18,9-21) La Bible nous enseigne 
que nous devons discerner entre les esprits, s’ils 
viennent de Dieu ou pas, parce que de faux si-
gnes et miracles sont aussi possibles. Jésus aver-
tissait « Alors, si quelqu’un vous dit : “ Voici le 
Christ ici ! “ ou “ là ! “ ne le croyez point. Car 
il s’élèvera de faux Christs et de faux prophètes, 
et ils feront de grands miracles et des prodiges 
jusqu’à induire en erreur, s’il se pouvait, les élus 
mêmes. » (Mat. 24,24) Est-ce que les adhérents 
du Nouvel Âge ont raison de dire que tous les 
miracles sont les mêmes, ou est-ce que la Bible 
a raison de nous avertir que les vrais miracles, 
qui viennent de Dieu, existent à côté de faux mi-
racles, qui viennent de Satan ? A quelles sortes 
de miracles avons-nous affaire dans le monde 
paranormal ? Vous pourriez penser que l’expé-
rience nous apprendra bien s’ils sont bons ou 
mauvais. L’expérience est en effet un critère im-
portant. Nous pouvons nous poser la question 
si ces miracles nous font du bien ou du mal. Eh 
bien, personnellement j’ai eu une riche expé-
rience dans ce domaine que je voudrais mainte-
nant partager avec vous.

Expériences avec le paranormal 
Lorsque j’étais encore à l’école, j’ai rencon-

tré un jour un Grec qui me lisait la main et me 
prédit que quelque chose d’horrible m’arriverait 
avant ma mort. Longtemps j’ai vécu avec le sen-
timent que quelque chose de terrible m’arrive-
rait à la fin de ma vie. Les prédictions concernent 
souvent des choses négatives et peuvent engen-
drer une grande anxiété. 

Comme étudiante j’ai assisté plusieurs fois à 
des séances. Le médium, une femme, fut hypno-
tisée par son mari. Elle perdit conscience et alors 
les soi-disant esprits des morts parlaient à travers 
elle. Un jeune homme en visite, qui était trou-
blé par une formule de magie noire, fut traité 
par l’esprit d’un médecin Egyptien. Je n’ai jamais 
entendu que ce jeune homme fut guéri. Le mé-
dium disait qu’elle était épuisée après de telles 
séances. Ces sessions n’avaient pas une influen-
ce bénéfique sur sa santé. Mais ce jour là, cela ne 
me dérangeait pas du tout. Je n’étais pas cons-
ciente de quelque danger. Pleine d’espérance, je 
partais même seule pour l’Inde.

Mon séjour dans le Sri Aurobindo Ashram 
dans le sud de l’Inde durant 1966-1967 a eu 
une grande influence sur ma vie. Un Ashram est 
une communauté où l’on pratique le yoga sous 
la direction spirituelle d’un professeur. Gourou 
Aurobindo était déjà décédé, mais son co-gou-
rou, une dame occidentale d’environ 90 ans, ap-
pelée « LA MÈRE », était encore vivante et pos-
sédait de grands pouvoirs paranormaux. Elle 
s’était entraînée dans l’occultisme pendant des 
années. Lorsque je la rencontrai, je remarquai 
que ses pouvoirs étaient surhumains. Elle prou-
vait qu’elle pouvait lire mes pensées. Elle était 
aussi capable d’entrer en transe, pouvait quitter 
son corps et apparaître quelque part ailleurs. 

Après cette année, je retournai en Hollande 
avec le sentiment que j’avais acquis une nouvel-
le inspiration qui pouvait aussi être importan-
te pour l’Église. Je continuai mes études et j’eus 
presque terminé lorsque ma vie prit un tournant 
imprévu. Après avoir eu au début le sentiment 
que le voyage en Inde m’avait fait du bien, je fus 
subitement confrontée avec une longue pério-
de de santé fragile et de souffrances. Tout cela a 
commencé lorsque j’étais en transe. Dans cette 
condition on devient hypersensible aux influen-
ces du monde paranormal des esprits. Pour les 
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yogis, l’état de transe est le but ultime du yoga. 
En fait, j’avais la sensation d’expérimenter quel-
que chose de divin. C’était un état d’une paix 
intense et d’une béatitude suprême. Mais cet-
te béatitude ne durait pas longtemps. Je per-
dis même conscience, comme le médium le fait 
par hypnose, et lorsque je sortis de ma transe, 
j’éprouvai une très grande tension et une pres-
sion sur ma tête pour la première fois de ma vie 
et je fus incapable d’étudier. A partir de ce mo-
ment j’ai continué à avoir des difficultés. Plu-
sieurs fois, j’entrai de nouveau en transe. Je com-
mençai aussi à avoir des cauchemars et je sentis 
à nouveau des douleurs physiques. Une nuit je 
me réveillai avec de cruelles douleurs dans ma 
poitrine. Elles étaient si intenses que je ne pou-
vais même plus m’asseoir sur une chaise comme 
d’habitude. Cela m’obligea à rester alitée durant 
des mois. Dans ma détresse, j’écrivis à mon gou-
rou qui m’envoya « un paquet-bénédictions », 
une carte remplie d’énergie que je devais porter 
sur ma poitrine. C’est la même méthode qui est 
utilisée actuellement par Jomanda, un médium 
hollandais bien connu. C’est alors que j’eus l’ex-
périence merveilleuse d’être guérie. J’étais si heu-
reuse. Malgré tout, j’avais terminé mes études et 
maintenant je pouvais commencer mon travail.

Ainsi j’ai constaté que des gens comme Jo-
manda, des magnétiseurs, des maîtres-reiki et 
des gourous pouvaient réellement enlever les 
souffrances et les douleurs par la transmission 
d’énergie. 

Mais mon euphorie ne dura pas longtemps. 
Quelques mois plus tard, mes problèmes recom-
mençaient et à partir de ce moment, je commen-
çai à sentir de la douleur et de la tension dans 
tout le corps. Je me sentais comme si je devais 
me battre avec une puissance qui était beaucoup 
plus forte que moi-même. Avec des hauts et des 
bas, j’ai souffert comme cela pendant des an-
nées. J’ai personnellement réalisé que les puis-
sances malignes existent réellement. Satan existe 
vraiment. L’avertissement de Jésus que nous al-
lions rencontrer des signes et des miracles trom-
peurs n’est pas du tout périmé ; au contraire il 
est très pertinent dans notre temps. La tromperie 
consiste dans le fait que la guérison semble être 
vraie au début.

Après cela je rencontrais un guérisseur para-
normal qui voulait m’aider parce que lui aussi 

pouvait transmettre l’énergie. Et encore une fois 
j’ai expérimenté la même chose. Après un traite-
ment tout allait mieux, mais ma santé commen-
çait à se détériorer de nouveau et ainsi j’arrivais 
à la conclusion : les choses vont seulement de 
mal en pis. 

Comment est-ce possible? Pourquoi ce dou-
ble effet? Je ne pouvais pas comprendre pour-
quoi tout cela m’arrivait. Selon le gourou on 
devait souffrir pour aider le monde. J’enten-
dis encore d’autres personnes qui pratiquaient 
le yoga intégral et qui subissaient de la même 
manière des douleurs extrêmes. Je n’étais sûre-
ment pas la seule. Mais est-ce réellement l’inten-
tion de Dieu que nous dussions subir ces peines 
infernales? Des adeptes du Nouvel Âge me di-
saient aussi que je ne faisais pas bien, que j’étais 
moi-même la cause, et ainsi je devenais encore 
plus déprimée. C’est assez facile de passer par-
dessus des choses négatives qui peuvent arriver 
dans le monde paranormal. En plus, je n’étais 
sûrement pas une exception comme cela devint 
clair plus tard. A partir de ce moment j’ai enten-
du beaucoup d’histoires de gens qui se sont mis 
eux-mêmes dans de sérieux troubles par leurs ex-
périmentations avec le monde paranormal, par 
exemple par la pratique de la méditation trans-
cendantale, le yoga ou par des thérapies alterna-
tives. Il y a une trame générale reconnaissable. 

J’étais frappée par la question : pourquoi est-
ce que je me trouve dans l’obscurité tandis que 
je cherche Dieu? Je lisais un livre écrit par un 
yogi, qui en toute sincérité avait commencé à 
pratiquer la méditation et qui a dû se battre pen-
dant des années contre la folie. Il allait voir tous 
les gourous en Inde mais aucun ne pouvait lui 
expliquer pourquoi cela lui arrivait. Et je n’ai pas 
trouvé non plus la réponse à cette question dans 
les livres de gourous orientaux ou des adeptes 
du Nouvel Âge. La vraie cause du problème me 
devenait claire dans une expérience spéciale que 
j’eue au plus profond de la crise en 1981. J’étais 
couchée sur mon lit, paralysée, incapable de fai-
re quoi que ce soit. Le tournant pour le meilleur 
me vint alors de façon totalement inattendue.

Illumination
La plus importante influence que le monde 

paranormal a sur la vie d’une personne n’est pas 
physique ni mentale mais spirituelle. Lorsque je 
me suis habituée à ce nouveau monde par la lec-
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ture d’un livre écrit par le yogi Aurobindo, l’effet 
le plus spirituel sur moi était que j’ai perdu la foi 
en Jésus-Christ, avec laquelle j’avais grandi. Jé-
sus n’était plus désormais l’unique Fils de Dieu 
et Sauveur, mais il devenait simplement com-
me beaucoup d’autres maîtres humains illumi-
nés. Bouddha, Mahomet et Jésus étaient tous en-
voyés sur notre chemin pour nous aider. 

Je comprends maintenant que nous avons 
à payer tout un prix pour notre voyage dans le 
monde paranormal. L’hypno-thérapeute Van 
der Heide ne semble plus être aussi sûr à pro-
pos de tout : « Nous sommes tous sur la route 
vers la LUMIÈRE. Et personne ne sait à quoi cela 
ressemblera. » Mais la Bible est très claire à pro-
pos du chemin qui mène au ciel et à propos de 
la vraie Lumière qui est Jésus-Christ. Comment 
se fait-il que l’hypno-thérapeute ne soit plus ca-
pable de voir cela ? Pourquoi est-ce que moi je 
ne le voyais plus clairement ? En fait, un voile 
spirituel avait couvert mes yeux. Mais dans ma 
plus profonde souffrance Dieu a répondu à ma 
recherche de lui. Il enlevait le voile qui me cou-
vrait les yeux. Avec mes yeux spirituels je voyais 
Jésus-Christ et je savais qu’Il était réellement le 
Fils de Dieu et notre Sauveur. Quelques jours 
plus tard je me levais de mon lit et c’était Jésus-
Christ, LA VRAIE LUMIÈRE du monde, qui me 
sortait graduellement de l’abîme. L’apôtre saint 
Jean écrit : « La raison pour laquelle le Fils de 
Dieu- Jésus-Christ- est apparu était pour détruire 
les œuvres du démon. » (1 Jean 3,8) 

A travers cela j’ai commencé à lire la Bible 
dans une lumière complètement nouvelle. Alors 
seulement j’ai compris à quoi sert la Bible. Main-
tenant j’avais trouvé un guide de voyage fiable 
qui pouvait me montrer le chemin vers ma des-
tination éternelle : le ciel. Jésus-Christ est le vrai 
guide dont nous avons besoin dans notre voya-
ge spirituel.

Discernement des Esprits
L’illumination a travaillé dans deux direc-

tions. D’un côté je voyais la VRAIE LUMIÈRE, 
qui est Jésus-Christ et de l’autre côté j’ai expéri-
menté qu’il y a aussi de fausses lumières et que 
mon obscurité spirituelle était due au fait que je 
m’étais engagée dans le paranormal. Comme ré-
sultat de cela j’ai été impliquée avec des puissan-
ces qui ne viennent pas de Dieu. De cette maniè-
re nous nous coupons de l’Esprit Saint de Dieu. 
Il y a un voile sur notre cœur qui peut bloquer 

notre foi. Mais lorsque nous croyons en Jésus-
Christ, nous recevons le Saint Esprit. (Act. 2,38) 
Un des dons de l’Esprit Saint est le discernement 
des esprits. (1 Cor. 12,10) 

Le lecteur peut penser : les thérapeutes alter-
natifs ont sûrement de bonnes intentions. Est-ce 
qu’ils n’aiment pas Dieu et leur prochain ? Com-
ment peut-on dire qu’ils sont impliqués dans des 
œuvres d’obscurité ? L’hypno-thérapeute Van der 
Heide écrit : « On ne peut dire avec précision où 
« il » est, mais « il » existe… L’AMOUR DE DIEU, 
Jésus, Bouddha, Mahomet, la lumière, la sphè-
re, l’esprit. C’est un privilège de pouvoir discu-
ter de ces choses sur une base de totale égalité et 
liberté. Pour essayer de comprendre le mystère 
de la vie et de le comprendre à notre propre ma-
nière. » Qu’y a-t-il de mal à cela ? Malheureuse-
ment nous devons conclure que les thérapeutes 
alternatifs ont tendance à ignorer l’existence des 

puissances obscures. Van der Heide dit que nous 
sommes tous sur notre chemin vers la LUMIÈ-
RE. Malheureusement il oublie qu’il peut y avoir 
de fausses lumières. La Bible nous dit qu’il n’y 
a pas seulement le Royaume de Dieu mais aus-
si une zone d’obscurité. Dans l’empire de Satan, 
les esprits mauvais sont abondants. C’est pour 
cela que nous devons tester les esprits que nous 
rencontrons dans notre voyage spirituel pour sa-
voir s’ils viennent de Dieu. 
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Mais jusqu’à maintenant je n’ai pas encore 
clarifié comment nous devons tester les esprits. 
Nous verrons quelle ligne de conduite la Bible 
nous donne.

Dans le Nouveau Testament, Actes 16 : 16-
18, nous trouvons l’histoire d’une esclave de 
Philippi qui avait un esprit par lequel elle pré-
disait le futur et avec ce don paranormal elle 
gagnait beaucoup d’argent pour ses propriétai-
res. Les gens étaient reconnaissants pour l’aide 
qu’elle apportait. Quand elle voyait Paul et Si-
las elle commençait à proclamer à haute voix : 
« Ces hommes sont les serviteurs du plus haut 
Dieu et ils vous disent le chemin pour être sauvé. 
» On ne peut supposer qu’il y a quelque chose 
d’erroné dans cela. Elle aidait les gens et don-
nait un témoignage de l’existence du plus haut 
Dieu. Et pourtant Paul était fâché. Elle était telle-
ment esclave de l’esprit par lequel elle prédisait 

le futur qu’elle continuait à parler ainsi pendant 
des journées entières. Paul découvrit que c’était 
une affaire de mauvais esprits et il l’exorcisait. 
Au même moment la fille esclave perdit son don 
paranormal. La fille esclave avait de bonnes in-
tentions. Les thérapeutes alternatifs ont de bon-
nes intentions. Moi aussi j’avais de bonnes in-
tentions. Je cherchais Dieu et désirais aider les 

gens. Et pourtant on peut être trompé par ses 
propres bonnes intentions.

Vous pouvez penser que ce n’est pas honnête 
d’être leurré par ses propres bonnes intentions. 
Disons par exemple qu’on peut commencer un 
voyage avec de bonnes intentions mais parce 
que l’on n’a pas les bonnes cartes routières on 
finit dans un marécage. C’est pour cela que Dieu 
nous a donné des avertissements dans la Bible. 

Selon les adhérents du Nouvel Âge comme 
Redfield, l’auteur du best-seller, The Celestine 
Prophecy, nous devons trouver ce bonheur en 
nous-mêmes. Nous sommes notre propre Dieu. 
Nous pouvons déterminer et décider pour nous-
mêmes ce que nous voulons faire. Cela semble 
être l’ultime liberté. Moi j’ai expérimenté - et 
d’autres avec moi - que cela est justement le vrai 
chemin vers le marécage sans réaliser que tou-
tes sortes de puissances et de forces commencent 
à dominer nos vies. Nous ne gagnons pas la li-
berté mais au contraire nous commençons à être 
dominés par des puissances obscures.
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